

**Louisa Vuille, extrait n° 2, transcription p. 17**

- Quand est-ce que vous avez commencé à vous occuper de politique ?  
Ce n'est pas venu du syndicat, c'est venu de la chorale. A la chorale populaire, il y avait des éléments communistes. Et je n'aurai pas fait le voyage avec eux parce que je ne connaissais pas tout le répertoire. Il y avait une grande fête à Barcelone juste avant la guerre d'Espagne. Ils se préparaient pour donner un concert là-bas mais on n'a pas pu partir. C'est venu de l'Effort le groupe de théâtre et de la chorale populaire.

- Vous faisiez parti de l'Effort ?

Oui. C'était du théâtre avec William ~~Jaques~~ <sup>Jacques</sup>. Je ne jouais pas beaucoup. Je disais des poèmes. J'ai joué une fois mais avec mon handicap physique, je ne pouvais pas jouer.....